

REGARDE L'AUTRE

En notre humanité tu rejoins l'égaré...

Médecin généraliste, mon cousin Bernard n'avait pas l'habitude de penser à lui, ni à sa santé, alors que ses proches lui en parlaient tout le temps : il travaillait trop, beaucoup trop, ce qui les inquiétait. Soudain, un lundi d'avril dernier, ce fut l'effondrement : il ne pouvait pas se lever. Il était en "burn-out", une forme de dépression qui commence brusquement, après un long temps de surmenage.

Un jour, on se réveille épuisé, démoralisé, éteint, incapable de se lever, de faire quoi que ce soit. Le corps ne suit plus... Plus rien n'a de sens. On se demande à quoi bon se lever, faire ces gestes de tous les jours, et se laisser user ainsi par le travail. Et puis, pour sortir d'un burn-out, il faut en général plusieurs mois...

Après le choc des premiers jours, Bernard était soulagé, presque content. "Tu sais, la semaine d'avant, c'était la semaine de trop ! Je n'ai même pas eu le déclic du lundi matin !" m'a-t-il dit quand je suis allée le voir à l'hôpital, quelques jours plus tard... Moins tendu, il parlait volontiers, évoquant son bonheur de retrouver avec ses proches, sa femme et ses enfants surtout, une vraie relation d'affection et d'amour. Ces derniers temps, il écoutait les gens, ses proches et ses patients, sans les entendre....

Comme ses patients, il avait enfin été confronté à sa fragilité et à ses faiblesses. Jusqu'alors, il se devait d'être fort. Les personnes fragiles et égarées, c'étaient ses patients, point ! Mais pas lui ! Avec les déserts médicaux, ils avaient le droit, eux, d'être fatigués, égarés, malades, mais pas lui ! Pas un médecin ! Il venait de comprendre que ses certitudes étaient devenues ses faiblesses.

En entrant dans notre humanité, le Christ rejoint l'égaré, le faible, le malade... Saint Paul nous dit aussi : "Ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour confondre ce qui est fort." Ou encore : "Ma grâce te suffit, car ma puissance se déploie dans la faiblesse." **Ô Seigneur, donne-nous de voir dans nos fragilités, reconnues et acceptées, les fondations dans lesquelles tu peux construire en nous le don de Te servir, et de servir nos frères.**

Marie

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : st.jean-baptiste.belleville@wanadoo.fr Site : <http://sjbb.fr>



Belleville Dimanche

24 septembre 2023

25^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire - Année A
Is 55, 6-9; Ps 144 (145); Ph 1, 20c-24.27a; Mt 20, 1-16

Partir en pèlerinage

Dimanche 1er Octobre, nous partirons en pèlerinage à Vézelay sur les traces de Sainte Marie-Madeleine. Je rends grâce que nous partions si nombreux pour lancer l'année paroissiale.

Bien sûr ce sera long comme voyage mais je suis persuadé que le déplacement en vaut la peine. Le programme sera tout simple pour nous permettre de découvrir la beauté d'un lieu chargé d'histoire.

Qu'emporter avec soi pour un tel périple ? Tout soi-même et rien de moins. Le voyage en bus va nous permettre de prier, de chanter et de partager un peu de nos vies pour mieux nous connaître et faire plus corps ensemble ! L'an dernier, je me rappelle de très beaux partages qui avaient permis de mieux connaître l'un ou l'autre. Quel cadeau nous nous faisons ! Je souhaite la même dynamique cette année !

En partant, il faut donc tout prendre. Il faut prendre les grandeurs et les faiblesses, les grandes espérances et les tendances les plus basses. Tout doit être finalement intégré pour faire un être capable d'entrer corps et âme dans la connaissance de Dieu. **C'est un être humain réel que le Seigneur veut voir devant lui**, sans quoi sa grâce n'aura rien à transformer et l'être réel ne sera pas présent. **Apprendre à marcher ensemble en vérité, voilà le but de tout pèlerinage !** Savoir aussi que nous allons quelque part et que Quelqu'un nous attend, nous rappelle que notre vie entière est un pèlerinage, vécu ensemble et pour un but : la rencontre avec Notre Père des cieux !

Partir avec ce grand Corps du Christ qu'est l'Eglise, sa vie liturgique, ses sacrements et ses enseignements, voilà l'expérience spirituelle que je nous souhaite à tous ! Je m'aperçois de plus en plus que nous avons soif de fraternité, de partage en vérité, d'accueil mutuel et de spiritualité. Alors osons avancer ensemble.

En partant, fixons les yeux sur Jésus Christ: Il est Voie, Vérité et Vie. Lui seul a parcouru les chemins dans les deux sens: venir de Dieu et aller vers Dieu! Il nous faut mettre notre main dans la sienne et partir!

Même ceux qui restent à la paroisse seront en quelque sorte dans nos bagages. Qu'ils n'hésitent pas à nous confier leurs intentions. Nous les déposerons à la basilique. Bon pèlerinage à tous!

Père Christian+

Horaires

Lundi	19h-20h	Messe suivie de l'Adoration
Mardi	8h 17h -18h30 19h-20h 20h	Messe Accueil prêtre , adoration, confession Messe suivie de l'Adoration Louange
Mercredi	8h 16h30 19h-20h	Messe Chapelet (chapelle de la Vierge Marie) Messe suivie de l'Adoration
Jeudi	8h 17h -18h30 19h-20h	Messe Accueil prêtre , adoration, confession Messe suivie de l'Adoration
Vendredi	8h 17h-18h30 19h-20h	Messe suivie des Laudes Accueil prêtre, Adoration, confession Messe suivie de l'Adoration
Samedi	8h30 9h 11h-12h 18h30	Laudes Messe Accueil prêtre Messe anticipée
Dimanche	9h 11h et 18h30	Laudes Messe

NOUVEAUTÉ : La paroisse est présente sur les réseaux avec sa propre page Facebook, Instagram et Oclocher une application au service des paroisses, téléchargeable via ce lien <https://www.oclocher.fr/>

Carnet paroissial :

Prions pour nos défunts : Michele LAVECCHIA et Micheline ROUAIX

Prions pour notre baptisé : Elie GRAVIER

A venir

Mardi 26 septembre groupe de louange , le Cénacle de 20h à 21h (église)

Mercredi 27 septembre de 19h30 à 21h30 : Première rencontre du Parcours de conversion **Laudato Si'** au **8 rue Palestine** .

Pèlerinage à Vézelay - Dimanche 1 octobre

- Départ à 7h en car depuis le parvis de l'église Saint Jean Baptiste (RDV à 6h45).
- Pensez à prendre un pique nique pour le midi et une bouteille d'eau pour le trajet.
- Retour prévu en début de soirée (vers 20h30) sur le parvis de l'église.

URGENT : **Merci à ceux qui n'ont pas encore réglé, de le faire au secrétariat /à l'accueil (35€/pers,) jusqu'au mardi 26 septembre** .

DENIER DE L'EGLISE

Notre paroisse a lancé son nouvel appel pour le denier ! Vous venez de recevoir par courrier l'appel du denier, indispensable pour porter les différentes missions de la paroisse. Merci de continuer à soutenir notre vie paroissiale qui dépend de la générosité de chacun. Vous pouvez faire un don via le site Internet de la paroisse (<https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>) ou en prenant une enveloppe au fond de l'église. **Merci de votre générosité.**

"Sous le figuier" : groupe biblique ouvert à tous, les mercredis de 20h à 21h30.

A la découverte des personnages bibliques N'oubliez pas d'apporter votre bible. Un flyer est à votre disposition sur les présentoirs.

Première séance le mercredi 4 octobre à 20h à la chapelle Jean-Paul II

Contact : Père Bruno de Mas Latrie : bruno.demaslatrie@gmail.com

Veillée Partage Espérance

La mort d'un proche vous a touché, blessé ces derniers mois. Vous vous sentez seul-e.

Venez à la Veillée Partage Espérance, le **vendredi 13 octobre à 20h**, à l'église St Jean Baptiste de Belleville. Une occasion pour se souvenir, partager avec d'autres, goûter le miel de la Parole, faire un pas vers la paix intérieure.

La veillée durera 1h30 et sera suivie d'un pot amical.

Groupe Confirmation Adulte

Vous êtes adulte et n'avez encore jamais reçu le sacrement de la Confirmation il n'est pas trop tard !

Chaque année une dizaine d'adultes se préparent à recevoir ce sacrement, pour accueillir pleinement l'Esprit Saint dans leur vie.

N'hésitez pas à vous adresser au père Théophile pour plus d'informations (th.delaronde@gmail.com).

Les maraudes ont besoin de vous ! Au service des plus démunis du quartier , les **maraudes de SJBB ont besoin** : de **nourriture sèche** (soupes bolino, pâtes, thé et café , biscuits) et des **BENEVOLES** pour aller à la rencontre de nos frères de la rue **le dimanche soir de 20h à 21h30.** Contact : P. Bruno